



Rosanna Costa, presidenta del Banco Central.

Crecer con equilibrio

Gonzalo Muñoz, estratega de mercados de la empresa de inversiones XTB Latam, sostiene que aunque la economía muestra señales de crecimiento, existen áreas de preocupación que podrían afectar la estabilidad económica en los próximos meses.

“La fortaleza en sectores como la minería y las energías renovables indica un camino positivo hacia un crecimiento sostenible. Sin embargo, la debilidad en servicios empresariales, pesca y construcción requiere atención para evitar que estas áreas frenen el crecimiento general de la economía”, comenta. El experto recuerda que el Banco Central es optimista pero cauteloso sobre el desempeño económico, “subrayando la necesidad de monitorear de cerca los sectores menos dinámicos y fortalecer aquéllos con mayor potencial para asegurar un crecimiento económico equilibrado y sostenido en el futuro y no apoyarse tan solo del sector minero, ya que es esencial mantener la actividad económica y crecimiento con las áreas en carácter general”.

Banco Central entregó Cuentas Nacionales

Economía se expande 2,3% de la mano de la minería; construcción aún no levanta cabeza

Sector minero aportó con un 7% y también destacaron los aportes de la generación energética y el transporte aéreo.

Por Sergio Sáez F.

La minería sigue tirando el carro. Hoy, el Banco Central (BC), presidido por la economista Rosanna Costa, publicó el informe de las Cuentas Nacionales para el primer trimestre de 2024.

El Producto Interno Bruto (PIB) creció 2,3% respecto de igual período del año anterior. La demanda interna aumentó 2%, lo que refleja un mayor consumo e inversión. Al desmenuzar el informe, sin embargo, se observa que el punto alto en la primera parte del año fue la actividad minera.

“La minería es el actor principal de los resultados del primer trimestre: creció un 7%. De hecho, si tomas el crecimiento del resto de la economía es 1,5% y ese aumento del resto de la economía no es tan distinto del promedio que hemos visto en los últimos años. Ahora habla-

mos de cifras más altas (sumando minería) y seguirá siendo así hacia final de año”, expone el economista de LyD, Tomás Flores.

El exsubsecretario de Economía asegura que uno de los puntales que ha levantado la minería es el yacimiento Quebrada Blanca 2, perteneciente a canadiense Teck que, según cifras de Cochilco, en tres meses ha producido 40 mil toneladas de cobre.

Según Flores, la mina a rajo abierto ubicada en la región de Tarapacá que inició sus actividades a fines de 2023, incidió en la base de comparación y las cifras deberían tender a normalizarse a fines de 2024.

Los más y los menos

Desde la perspectiva del origen, gran parte de las actividades exhibió cifras positivas: el compuesto de las actividades de suministro de electricidad,



La minería es el actor principal de los resultados del primer trimestre: creció un 7%”, Tomás Flores, LyD.

gas, agua y gestión de desechos (EGA) creció 17,8%, liderado por la generación eléctrica en base a energías renovables.

“El mayor valor agregado de la generación eléctrica se debió al uso de insumos de menor costo, donde destacó el aumento de los recursos hídricos y la energía solar y eólica, siendo las dos últimas las de mayor participación”, sostiene el informe.

Valentina Apablaza, investigadora del Observatorio del Contexto Económico de la UDP, sostiene que “es una buena noticia porque lo que vemos es que la economía chilena hace mucho tiempo no presentaba un crecimiento tan elevado. La última vez que la economía creció harto fue el segundo trimestre de 2022, cuando el crecimiento estaba en torno a un 4%”, puntualiza.

Eso sí, la economista deja claro que la construcción sigue estancada, ya que se redujo un 1,1%.



Construcción viene cayendo desde hace un año. El gran problema es que está más asociada a la inversión”, Valentina Apablaza, OCEC-UPD

“La construcción viene cayendo desde hace un año. El gran problema es que está más asociada a la inversión y vemos que la inversión todavía en Chile está débil, dado que está fuertemente vinculada a las tasas de interés. Por el lado de la oferta, hemos visto que está mucho más difícil acceder a créditos. Tenemos una oferta que se está retrayendo y las condiciones financieras son restrictivas. Por eso, tal vez este sector sea el que tenga una recuperación más tímida”, concluye Apablaza.

Menos autos, más vuelos

Otro sector que llamó la atención fue el comercio, que decreció un 0,4%. La caída en el componente automotor fue el más incidente mientras las ventas minoristas y mayoristas aumentaron.

“El incremento del comercio minorista fue incierto, principalmente, por las ventas realizadas en almacenes especializados de alimentos, vestuario y equipamiento doméstico. En menor medida, también aportaron al resultado las ventas en grandes tiendas y farmacias”, dice el informe.

El BC también destacó la actividad del “transporte”, que creció un 7%. Ahí destacaron por su incidencia el transporte aéreo, los servicios conexos y, en menor medida, el transporte terrestre de pasajeros.